

SAINT-DIÉ

SAINT-DIÉ-DES-VOSGES Animation

De bonnes idées sur l'école à glaner

Le 10<sup>e</sup> Marché aux bonnes idées était consacré à l'éducation, à toutes les méthodes alternatives à l'éducation nationale. Mais sans oublier ses classiques, comme l'espace de gratuité, ou le nouveau Repair café.

Quand certains s'adressent au président de la République, d'autres font leur Marché aux bonnes idées à la Maison Musicale. Cette 10<sup>e</sup> édition était consacrée à l'éducation. Comment faire autrement que le cursus classique de l'éducation nationale ? Pour cela, différentes pistes étaient présentes sur ce marché. Il y a ceux pour la pédagogie Freinet, avec l'Institut coopératif de l'école moderne (ICEM). Un intervenant de l'IME Clair Masin au collège Souhaitait pouvait montrer ses pistes éducatives. Le groupe des tenants de l'école Freinet dans les Vosges est l'un des plus anciens en France, mais ils n'ont que depuis très récemment une expérience de ce type dans le département. Dans le même registre, l'école de La Source verte tenait aussi un stand. Elle s'inspire de la pédagogie Montessori. « La bienveillance, avec l'enfant ». C'est évidemment accessible des élèves de la maternelle au CM2. Il y a aussi des ateliers juste le samedi pour les parents qui ne voudraient ou ne pourraient saisir le pas. Bien sûr, cette école est dans le secteur privé, donc payante. Mais, aux dires des animatrices, le prix n'est pas un frein pour les parents. Tout d'abord car le coût est en fonction des revenus, et parce que « les parents ont vraiment envie d'autre chose ». C'est particulièrement vrai pour les jeunes enfants. « Ceux plus grands, c'est souvent parce qu'ils sont en difficulté



Avec l'association ETC...Terra, on joue en société autour des thèmes de la nature et de l'environnement. Photo C.C.

dans le système classique. On a l'avantage par exemple d'être à 15 par classe », disent-elles. Un stand sur un projet de collège alternatif est également à l'étude, ce ne serait pas forcément avec la méthode Montessori.

**Classiques et nouveautés** Mais on ne chîne pas que l'éducation au Marché des bonnes idées. Il y a comme d'habitude, l'espace de gratuité. Trois rebuts apportés, trois emportés. Parmi les nouveautés, il y avait également le Repair café. Il s'agit de partager ses compétences pour bricoler, réparer des petits appareils avec le savoir-faire de char-

cun. Des petites choses qu'on jette d'habitude car personne ne répare cela ou à un coût prohibitif par rapport à la valeur de l'objet. Et visible-ment, l'idée plaît. Il pourrait se lancer prochainement puisque l'école des Nez rouges a un local disponible. Justement, cette école était présente pour montrer toute leur adresse en jonglerie et en équilibre. Ailleurs, c'était des jeux de société, des modes d'alimentation alternatifs, des causeries.

Ce marché se prolonge un peu aujourd'hui, au cinéma Excelsior, avec la diffusion à 18 h et 20 h 30, du film « Être plutôt qu'avoir ? L'école autrement », d'Agnès Fouilleux (entrée : 4,50 €). **Cédric CITRAIN**

**150** Le nombre de personnes que devrait atteindre cette 10<sup>e</sup> édition.

Plus de photos sur vosgesmatin.fr et sur notre appli mobile



Du côté des animations, l'école des nez rouges assure le show avec des démonstrations de jonglerie et d'équilibre, mais il y avait aussi du conte, de la vidéo à chiner tout au long de l'après-midi. Photo C.C.

CE QU'ILS EN PENSENT



« Le côté associatif est très plaisant »

Françoise, de Bascarat « Je suis ici par l'intermédiaire de mon fils qui m'a présenté cette manifestation. Je dois dire que je ne regrette pas d'être venue. Le côté associatif est très plaisant. L'an passé, j'ai trouvé un bracelet en noisetier qui a pour vertu de chasser les douleurs et bien cela fonctionne ! »



« Une ambiance festive »

Lilian, de Saint-Dié-des-Vosges « Comme son nom l'indique, il y a plein de bonnes idées. En plus, il y a une ambiance festive dans laquelle on apprend des choses et notamment à vivre mieux ou différemment. C'est aussi une des raisons de ma présence tous les ans depuis plus de vingt ans. »



« Cet endroit est chaleureux »

Andrée, de Saint-Dié « Je viens à chaque marché. C'est formidable de se retrouver ici dans cet endroit chaleureux et convivial. On y passe des biens avec les exposants et les visiteurs. C'est un lieu d'expression. Le seul bémol : c'est en semaine. Il faudrait peut-être l'organiser un samedi. »



« J'aime beaucoup le principe »

Mandy, d'Etival-Clairfontaine « Pour moi, c'est une habitude de venir ici et un grand plaisir. J'aime beaucoup le principe et les thèmes abordés changent régulièrement, donc on peut revenir sans se lasser. Comme je suis très gourmande, je m'oriente surtout vers ce qui touche à la nourriture et je suis servie. »

Redaction  
Séverine de la Roche  
03 29 55 78 13  
severine@vosgesmatin.fr  
10, place Saint-Martin  
88000 SAINT-DIÉ  
https://www.facebook.com/vosgesmatin/